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Kleine Anfrage zur kurzfristigen schriftlichen Beantwortung  
gemäß § 46 Abs. 2 GO LT  

Abgeordnete Delia Susanne Klages (AfD) 

„Mehr Herzprobleme und Schlaganfall-Symptome in Berlin: Rettungskräfte suchen Antwor-
ten“1 

Anfrage der Abgeordneten Delia Susanne Klages (AfD) an die Landesregierung, eingegangen am 
22.04.2024  

 

„Die Feuerwehr in Berlin berichtet von einem besorgniserregenden Anstieg von Herzproblemen und 
Schlaganfällen seit 2021. Die Zahlen stammen aus einer Antwort der Senatsinnenverwaltung auf 
eine parlamentarische Anfrage des parteilosen Abgeordneten(...), wie die Berliner Zeitung (…) be-
richtet. Demnach wurden 2023 insgesamt 52 182 Einsätze im Zusammenhang mit Herzproblemen 
verzeichnet. Dies entspricht einer Steigerung von 56 % gegenüber den Vor-Corona-Jahren 
2018/2019. (…) Die Zunahme der Patienten mit Herzproblemen betrifft alle Altersgruppen, wobei die 
Gruppe der 31- bis 40-Jährigen mit einem Anstieg von 71 % besonders hervorsticht. Auch bei älteren 
Menschen zwischen 81 und 90 Jahren ist die Zahl der Einsätze wegen Herzbeschwerden von 5 245 
in den Vor-Corona-Jahren 2018/2019 auf 10 127 im Jahr 2023 gestiegen - nahezu eine Verdoppe-
lung."2 

1. Wie haben sich die Einsatzzahlen bei der Feuerwehr und den Rettungsdiensten im Zusammen-
hang mit Herzbeschwerden auf Grundlage einer statistischen Auswertung der SNAP-Codes 
hinsichtlich „Herzbeschwerden“ in Niedersachsen entwickelt? Zur besseren Vergleichbarkeit 
bitte nach Alterskohorten gegliedert (0 bis 10 Jahre, 11 bis 20 Jahre, 21 bis 30 Jahre, 31 bis 40 
Jahre, 41 bis 50 Jahre etc.) die Zahlen seit 2012 nennen. 

2. Wie haben sich die Einsatzzahlen im Zusammenhang mit Schlaganfallsymptomen (< 12 h) auf 
Grundlage einer statistischen Auswertung der SNAP Codes in Niedersachsen entwickelt? Zur 
besseren Vergleichbarkeit bitte nach Alterskohorten gegliedert (0 bis 10 Jahre, 11 bis 20 Jahre, 
21 bis 30 Jahre, 31 bis 40 Jahre, 41 bis 50 Jahre etc.) die Zahlen seit 2012 nennen. 

3. Wie wird eine mögliche Veränderung der Einsatzzahlen im Hinblick auf Schlaganfälle (Schlag-
anfallsymptome unter 12 h) aus Sicht der Landesregierung bewertet? Welche Ursachen kom-
men dafür in Betracht? 

 

 

                                                
1  https://www.telepolis.de/features/Mehr-Herzprobleme-und-Schlaganfall-Symptome-in-Berlin-Rettungs-

kraefte-suchen-Antworten-9681695.html 
2  ebenda 

(Verteilt am 02.05.2024) 
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